

Le *Journal de l'Instruction publique* est heureux d'offrir à M. Lacroix ses plus sincères félicitations et lui souhaite de pouvoir célébrer sa cinquantième année d'enseignement.

### Aux instituteurs.

La prochaine conférence de l'Association des Instituteurs de la circonscription de l'École normale Jacques-Cartier, aura lieu le 28 janvier 1898.

Les sujets de discussion sont les suivants, savoir :

1° *De l'enseignement des leçons de choses. — Ce que l'on doit entendre par cet enseignement. — Temps que l'on doit y consacrer dans les différents cours primaires.*

2° *Est-il désirable de supprimer les punitions corporelles dans les écoles ?*

Il sera probablement question aussi de la loi du Fonds de pensions, et du projet d'une association générale des instituteurs catholiques de la province de Québec.

Tous les membres sont priés de vouloir bien assister à cette conférence.

NAP. BRISEBOIS,

*Secrétaire de l'Association.*

N° 671, rue Saint-André.

### ACTES ET DOCUMENTS OFFICIELS.

#### DÉPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR, le 25 octobre courant (1897), de faire les nominations suivantes, savoir :

#### *Commissaires d'écoles.*

Arthabaska, Notre-Dame du Saint-Rosaire. — MM. Achille Rhéault et Hercule St-Laurent, en remplacement de MM. Ernest Verret et Hercule St-Laurent.

Deux-Montagnes, Saint-Canut, N° 2. — M. Prosper Valiquette, en remplacement de M. Elie Gingras.

Jacques-Cartier, Sainte-Anne du Bout de l'Île. — MM. Léon Deslauriers et Joseph Dubreuil, en remplacement de MM. Octave Pilon et Arthur Dubreuil.

#### *Syndics d'écoles.*

Richmond, Melbourne et Brompton-Gore. — M. Joseph M. Allaire, en remplacement de M. Augustin Côté, qui a quitté la municipalité. — *Gazette officielle*, 30 octobre dernier.

#### DÉPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

Détacher de la municipalité de "Macaza," comté d'Ottawa, les lots suivants, savoir : Depuis et y compris le No 1, jusqu'au No 28, inclusivement, du rang nord-est de la Rivière-Rouge, et les ré-annexer pour les fins scolaires, à la municipalité de l'"Annonciation," dans le même comté.

Cette annexion ne devant prendre effet que le 1er juillet prochain, 1898. — *Gazette officielle*, 6 novembre dernier.

#### DÉPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

#### *Nomination de Commissaires d'écoles.*

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR, le 15 novembre courant (1897), de faire les nominations suivantes, savoir :

#### *Commissaires d'écoles.*

Huntingdon, Saint-Romain d'Hemmingford : Révd M. François-Xavier Goyette, en remplacement du Révd Jean A. Ducharme, qui a quitté cette paroisse.

Saguenay, Rivière-aux-Canards : M. Flavien Bouliane, en remplacement de M. Gabriel Bouliane, absent de la municipalité.

Témiscouata : M. Hubert Morin, en remplacement de M. J. A. Lavigne, démissionnaire. — *Gazette officielle*, 20 novembre dernier.

#### DÉPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

#### *Délimitation de municipalités scolaires.*

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR, par un ordre en conseil en date du 11 novembre courant (1897), de détacher de la municipalité scolaire de Sainte-Louise, comté de l'Islet, les numéros suivants du cadastre de Sainte-Louise, savoir : les numéros 64, 67 et 69, et les annexer pour les fins scolaires, à la municipalité de "Saint-Aubert," dans le même comté.